### 1.幼稚園教育全般について ・保育内容など

- ・ 毎回充実したカリキュラムで、好きな遊びの時間も自由でありつつ、お友だちとの関係づくりなどの学びの時間としてとても良いと思いました。
- ・ 雨の日になると、園庭がでこぼこになるほど、子どもたちの思いを尊重しつつ見守って下さり、 運動会にはきれいに整備されているさり気ない保育がステキだなと思いました。
- ・ クリスマス会を一番大切にされているのも感謝でした。礼拝の時間があり、主の祈りやたくさんの讃美歌をいつの間にか暗記させてくださり感謝でした。

理事長先生の清和だよりの聖句の解説が楽しみでした。

- ・ 絵の具を使った製作や、運動場いっぱいに作ったドロ遊び等、家では難しいできない体験をさせてくださって、子どもたちの良い経験になっていると思います。
- ・ 出来るだけ、担任の先生は1年間変わらずな環境を作ってほしいです。
- ・一貫した保育教育方針であり、意識して下さっているのが伝わります。
- ・ 遊びの時間が多いので、身体を十分に動かし、伸び伸び生活ができている。 一方で、保育にもっと目的のある導入と展開を期待したい。展開を予測して保育を様々に工夫し 準備することに努めてもらいたい。また年齢に応じてルールのある遊び、活動を増やし、子ど もたちが自信で考えて取り組んでいける内容、課題をつくってほしい。
- 申し分ありません。

# 2.教職員について ・子どもに愛情と誠意をもって接しているか など

- ・ 子どもを通して、園長先生、担任の先生、補佐の先生、他のクラスの先生、ファミリーの先生、 運動の先生や給食の先生、事務の先生、早朝預かりの先生、すべての先生の事が好きであることが伝わり、担任でなくても一人ひとりに関心をもって関わってくださっていることがわかり感謝でした。
- ・ 優しいところだけでなく、威厳のある存在として子どもと関わってくださっているので、砂場遊びでなかなか帰ろうとしない子どもを先生が一声かけてくださるだけで、みんな砂場遊びをやめる、園の秩序を感じました。
- ・ 子どもが縄跳びの賞状を大切にしていて、先生方の腕は大丈夫なのか心配しながらも、子どもたちの達成した喜びの気持ちを大事にしてくださっていることに感謝します。
- ・ 幼稚園の先生全員で学年関係なく見ていただいている点はすごくありがたく感じます。小さい園ならではって感じがします。
- ・ いつもお迎え時に、ちょっとしたエピソードを話してもらえ、よく見てくださっているのが伝わります。
- ・ 子どものことを考えて、よく見守ってくださっています。一生懸命対応してくださっているのが よく伝わります。
- ・ 子どもたちは先生が大好きです。それが答えかなと思います。職員間も良好な関係に見え、子 どもたちも安心して園生活を送れていると感じています。
- ・申し分ないが、一番の問題は、人材不足、保育士不足だと思います。

#### 3.子どもについて・表情豊かに過ごしているか

- ・ お誕生日会で園の一日を見学させていただいた際に、年長になるにつれて、子どもたちの笑顔や 行動が、より豊かなものになっているように感じました。それだけ清和幼稚園の園児として受け 入れられて(愛されている)という自覚を持ち、また、後輩たちに優しく声をかけたりと、後輩 を大切にする気持ちを先生方のと指導の下、身についていったのだと感じ感謝です。
- ・どの学年の子どもたちものびのびと過ごせているように感じます。
- のびのびと園生活をしています。
- みんな元気よく楽しそうにしています。

子どもらしい子が多いように感じます。

- ・ 表情表現は豊かであるといえば、そうである。しかし、年齢に応じたものがあるかといわれる と疑問があり、一言で"大きな声、元気な声"といっても、"怒鳴り声、叫び声"が多いことはとて も気になっている。遊びの時間が多いので、好きなものを選んで気の合う友だちとやり合う子ど もたちは、総じて表情は豊かな印象である。
- 申し分ありません。

#### 4.地域・保護者との連携について

- ・ 自治会の集まりに園長先生が代表として参加して下さり、地域の方々との関わりを大切にされていることを知り、感謝でした。
- ・ 保護者 (特に私) の失敗をいつもさらりと流して下さり、保護者がいつも心地よく園に来ることができるような雰囲気に感謝でした。
- ・ 日々のちょっとした困りごとや相談をすると、的確な助言をいただけたり、子どもの様子を注視してそれを報告してくださったりと、忙しい中、とても細かいことにも対応して下さっていると思います。
- ・一深すぎず、浅すぎず、良い距離感で、保護者一体で子どもの成長を見れている。
- ・適度で良いと思います。
- ・ 我が子を心配する母として報連相したいことも多くあります。お忙しいことは十分承知していますが、主にクラスの保護者対担任という関係では、もっとこまめなやりとりがあっても良いように感じています。
- ・ 就業している保護者からすると、預かり保育の内容、料金の検討をした方が良いのではと思う。 やはり保育園には勝てないものがある。担当不足、人材不足は否めない。

## その他

- ・新しい先生がある日突然おられることがあり、毎回14時にお迎えに来られる保護者の方にお聞きしても、「実は知らない」と言われ、知らない方も多いことを知りました。入園の時も先生方の紹介が口頭で次々にあり、名前が覚えられなかったことを思い出します。顔写真とお名前、どこを担当されているかの一覧があればいいのになぁといつも思っていました。
- ・ たくさんの先生方にお世話になったにも関わらず、お礼をお伝えするチャンスがなく、ここでほんの一部ですが、感謝の思いを記載する場が与えられ、感謝です。清和幼稚園に来る子どもたちは、本当に幸せだと感じています。ありがとうございました。かなりの乱筆で申し訳ありません。
- ・PTAの仕事については、仕事量の差が大きいと感じました。

書記に関しては、集まる機会も多く、仕事をしている保護者同士2人とかだと難しいと思いました。幹事になる保護者、ならない保護者の不公平感を無くすという意味では、書記に関して言えば、学期ごとに変わっても良いのでは?と思いました。(会計や会長は難しいと思いますが)また、副会長の仕事があまり明確ではないので、会長、副会長に関しては、仕事の負担を公平にするためには、もっとこれは会長の仕事、副会長の仕事、と分けた方が良いと思います。

- ・ コロナを経て、外でお弁当を食べる機会や、お出かけなども増やし、子どもの興味関心を増やしてくださっていると思います。
- ・ 清和幼稚園が昔から大切にしているものを守りながら、今保護者が何を求めているか、子どもたちの姿を理解して保育に反映させていってもらいたいです。いつもありがとうございます。
- · 全体的に人手不足が目立つ。

クラス懇談というものがありましたが、とても良い機会ではあったが、必要性(絶対的な)は 感じられなかった。ならば、もっと個人面談を増やした方が良いのでは?

教育方針などは、歴史ある子どもたちの、自由を尊重するとても良い園だと思っています。感謝 です。